
№ 15 (183) август 2017 г.газета регионального отделения партии

стр. 5

стр. 2-3

Состою в партии власти Состою в партии власти 
потому, что работать потому, что работать 
надо. надо. 

Чем занимается Чем занимается 
СПРАВЕДЛИВАЯ СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯРОССИЯ

В Новочебокесарске В Новочебокесарске 
в программу в программу 
формирования формирования 
комфортной комфортной 
городской среды были городской среды были 

включены территории, включены территории, 
не требующие не требующие 
обновления. обновления. 

ПРАЗДНИК 

4

«Еще слово скажете – удалю!» 

КОЛЛИЗИЯ

ВЫБОРЫ

Двойники: история повторяется 
в Новочебоксарске

10 сентября состоятся дополнительные выборы депутата Госсовета 
Чувашии, а также 70 депутатов представительных органов местного 

самоуправления в 21 округе.

В субботу, 21 августа, улицы села Красные Четаи с утра 
заполнились празднично одетыми людьми. Повод для 
этого был более чем серьезный – 90-летие образования 
района и 435-летие села Красные Четаи. На центральных 
улицах почти возле каждого дома были выставлены 
столы с различными блюдами. Чтобы придать празднику 
исторический колорит и самобытную окраску, многие 
женщины и девушки нарядились в национальную одежду, 
характерную для чуваш-виръял.

В ходе кампании пока 
ничего удивительного не 
произошло и вряд ли уже 
произойдет: то, что партия 
власти выставляет двойни-
ков в округах, где у ее кан-
дидатов имеются сильные 
конкуренты, выдвинутые 
другими партиями, давно 
стало привычным делом.

Самым интересным 
можно назвать Централь-
ный одномандатный округ 
№ 17 – в нем предстоит вы-
брать депутата Госсовета 
Чувашии. Мандат в этом 
округе освободил Влади-
мир Викторов, назначен-
ный министром здравоох-
ранения республики. От 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в выборах здесь участву-
ет бывший полномочный 
представитель Чувашии 
при президенте Россий-
ской Федерации Леонид 
Волков.

В Чебоксарское город-
ское Собрание депутатов 
от партии баллотируется 
Алексей Григорьев, слу-
живший в органах ФСБ, в 
Новочебоксарское город-
ское Собрание – юрист 
Григорий Михайлов. Как 
раз в одном округе с ним и 
выдвинулись еще двое Ми-
хайловых.

На прошлых выборах 
двойниками в Новочебок-
сарске был щедро «одарен» 
кандидат от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Сергей 

Семенов, который, тем не 
менее, стал депутатом Гос-
совета, в этом году с двой-
никами «повезло» Григо-
рию Михайлову. Потому что 
именно Михайлов является 
главным конкурентом для 
кандидата от партии власти, 
иначе зачем так стараться, 
чтобы аж двоих в качестве 
помехи выставлять?

Однофамильцы Григо-
рия Михайлова, возжелав-
шие вдруг потягаться за 
депутатский мандат, рань-
ше в политике замечены 
не были. Зовут их Генна-
дий Николаевич и Сергей 
Вячеславович. О первом 
известно, что он зубной 
техник и работает в АУ «Го-
родская стоматологическая 
поликлиника» Минздрава 
Чувашии. Живет, между 
прочим, в Чебоксарах, но 
на выборы почему-то идет 
в Новочебоксарске. Второй 
трудится на «Химпроме» га-
зорезчиком и проживает в 
Новочебоксарске. 

Настоящей предвыбор-
ной борьбой и агитацией 
двойникам заниматься ни к 
чему, у них другая задача – 
сбить избирателей с толку 
и оттяпать хоть чуть-чуть 
голосов у реального кан-
дидата, представляющего 
СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ. Для этого достаточно, 
чтобы их фамилии всего 
лишь значились в избира-
тельных бюллетенях. 

Надо сказать, что под-
ставные Михайловы успеш-
но собрали необходимое 
количество подписей изби-
рателей. Управились они с 
этим делом за день. Каждый 
прошелся по одному дому и 
– надо же! – в это время все 
жильцы находились в квар-
тирах и с радостью постави-
ли подписи за выдвижение 
неизвестных кандидатов. И 
не просто подписи, а краси-
вые подписи – без единой 
помарки и исправлений – 
были представлены в Ново-
чебоксарскую избиратель-
ную комиссию, после чего 4 
августа обоих Михайловых 
зарегистрировали в каче-
стве кандидатов. 

Привлечение двойников 
– один из любимых спосо-
бов партии власти, ведь у 
нее нет проблем со сбором 
подписей. И подневольные 
бюджетники, в основном 
учителя и врачи, покорно 
выполняют веление свыше 
и обходят квартиры изби-
рателей. У последних из-за 
подобных приемчиков про-
падает желание идти в день 
голосования на избиратель-
ные участки, что опять же 
на руку правящей партии, 
ведь при этом и явка ниже, 
и гораздо больший простор 
для манипуляций с бюлле-
тенями.
Информация о кандидатах от 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – 

на 2 стр. 

«ВОСПИТЫВАЕМ 
НЕ В ТУ СТОРОНУ» 

Если Родина начинается 
«с картинки в твоем буква-
ре», а театр с вешалки, то 
для учителей Вурнарской 
СОШ № 1 школа начина-
ется с директора. Именно 
так они пишут в письме, 
отправленном в нашу газе-

ту. Однако сведение роли 
школы к личности одного 
человека вовсе не означает 
автоматического признания 
его авторитета. Наоборот 
(во всяком случае, в нашей 
истории), фокусирование 
деятельности педколлекти-
ва только на директоре го-
ворит о нездоровой обста-

новке в учебном заведении 
и о сомнительных методах 
руководства, граничащих 
с культом личности и жест-
ким администрированием. 
И это подтвердилось уже в 
первые минуты нашего раз-
говора с педагогами школы 
и родителями учеников.

 Такими словами «воспитывал» учителей Вурнарской средней 
общеобразовательной школы № 1 имени И.Н. Никифорова 

глава администрации района Леонид Николаев. 

Сценарий самого праздника 
особой оригинальностью не отли-
чался. Как и заведено, сначала в 
торжественной обстановке в д. Ачи-
касы открыли модульный фельд-
шерско-акушерский пункт, после 
этого на центральной площади 
села состоялось торжественное 
открытие праздника с поздравле-
ниями руководства района, офици-
альных лиц, депутатов, выступил 
ансамбль «Сувар».

Тем не менее в общей картине 
были яркие, запоминающиеся мо-
менты. Пожалуй, самым значимым 
событием стало открытие персо-
нальной выставки «Чечеклен, Чу-
тай Ен» народного художника Чу-
вашской Республики, Почетного 
гражданина Красночетайского рай-
она, уроженца деревни Тоганаши, 
профессора Анатолия Данилова.

В экспозицию, которая была 
представлена в одном из залов 
районного музея «Человек и при-
рода» им. В. Толстова-Атнарско-
го», вошли 42 картины различного 
жанра. Надо отметить, что худож-
ник вложил немало сил и соб-
ственных средств, чтобы открыть в 
музее картинную галерею и попол-
нить ее коллекцию картинами кол-
лег. Инициатором же ее создания 
выступил Валерий Орлов, который 
в свое время, будучи главой ад-
министрации района, очень много 

сделал для развития культуры.
Сейчас в экспозиции картин-

ной галереи представлено более 
120 работ, среди которых картины 
таких известных авторов, как на-
родный художник РСФСР Николай 
Овчинников.

Особенностью нынешней вы-
ставки является то, что все картины, 
представленные в ней, Анатолий 
Данилов дарит району. Таким обра-
зом, общее число работ, выполнен-
ных художником и подаренных кар-
тинной галерее, составило более 
120 наименований. Большая часть 
экспозиции состоит из портре-
тов известных людей – уроженцев 
Красночетайского района, среди 
которых много деятелей культуры, 
аграриев и простых тружеников. 
Пленяют сердца посетителей и пей-
зажи родного края, натюрморты.

На торжественном открытии вы-
ставки присутствовало много офи-
циальных лиц и жителей района. 
Одним из кульминационных момен-
тов стало выступление депутата 
Госсовета Чувашии Сергея Семе-
нова, который от имени депутатов 
Госдумы России Анатолия Аксако-
ва и Олега Николаева вручил Ана-
толию Данилову благодарственное 
письмо, а главе района Александру 
Степанову – правительственную те-
леграмму в связи с юбилеем Крас-
ночетайского района. 
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В Красных Четаях В Красных Четаях 
отметили 90-летие отметили 90-летие 
образования района образования района 
и 435-летие селаи 435-летие села
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ТЕРРИТОРИЯ ПОМОЩИ

Родился 21 января 1975 года в 
д. Азим-Сирма Вурнарского района. 

Образование – высшее экономи-
ческое и юридическое, кандидат эко-
номических наук. 

Окончил ЧГУ им. И.Н. Ульянова 
по специальности «Экономическая 
теория» и «Юриспруденция», аспи-
рантуру Финансовой академии при 
правительстве РФ по специальности 
«Экономика и управление народным 
хозяйством».

Прошел обучение по Президент-
ской программе подготовки управ-
ленческих кадров в Высшей школе 
международного бизнеса Академии 
народного хозяйства при правитель-
стве РФ по специальности «Менедж-
мент в крупной корпорации»; про-
фессиональную переподготовку в 
МГТУ им. Н.Э. Баумана по специаль-
ности «Оценочная деятельность»; 
в Финансовой академии при пра-
вительстве РФ по специальностям 
«Преподавание финансово-эконо-
мических дисциплин на английском 
языке» и «Налоги и налогообложе-
ние». 

Прошел стажировку по Президент-
ской программе подготовки управлен-
ческих кадров в Нидерландах. 

Трудовую деятельность начал в 
1994 г.

Работал экономистом, главным 
экономистом; начальником сектора 
анализа финансово-хозяйственной 
деятельности Чувашского банка Сбе-
регательного банка РФ; ассистентом 
кафедры «Экономическая теория» 
ЧГУ им. И.Н. Ульянова; начальником 
отдела стратегического планирова-
ния ОАО «ЧНППП «ЭЛАРА»; доцентом 
Финансовой академии (университета) 
при правительстве РФ.

Был консультантом правительства 
Москвы по вопросам социально-эко-
номического развития города, в том 
числе по решению проблем обману-
тых дольщиков.

По заказу Минсельхоза РФ руково-
дил разработкой отраслевых ведом-
ственных целевых программ «Развитие 
крестьянских (фермерских) хозяйств и 
малых форм хозяйствования в АПК на 
2009-2011 годы» и «Развитие пилотных 
семейных молочных животноводческих 
ферм на базе крестьянских (фермер-
ских) хозяйств на 2009-2011 годы».

Являлся членом Консультацион-
ного совета акционеров ОАО «Банк 
ВТБ», членом ревизионной комиссии 
ОАО «Банк ВТБ».

2012-2016 – полномочный пред-
ставитель Чувашской Республики 
при президенте Российской Федера-
ции. 

Кандидат экономических наук.
Имеет благодарности ректора 

Финансовой академии при прави-
тельстве РФ, благодарность Главы 
Чувашской Республики.

Член партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, ранее в политических пар-
тиях и организациях не состоял. 

Проживает в Чебоксарах. 

Родился 15 августа 1981 года в Че-
боксарах.

Образование высшее, юридиче-
ское, окончил ГОУ ВПО «Академия 
Федеральной службы безопасности 
Российской Федерации», г. Москва, 

специальность «Юриспруденция».
После окончания средней школы 

поступил на военную службу в орга-
ны Федеральной службы безопасно-
сти Российской Федерации. Обучался 
в учебных заведениях ФСБ России, 
среди которых Академия ФСБ России. 
Проходил военную службу на офицер-
ских должностях оперативных подраз-
делений, в том числе по линии обеспе-
чения экономической безопасности и 
противодействия коррупции. Куриро-
вал органы государственной власти и 
местного самоуправления Чувашской 
Республики, в частности администра-
цию Чебоксар. В 2014 году уволен в за-
пас – на пенсию по выслуге лет. 

Затем начал заниматься обще-
ственной деятельностью в региональ-
ном отделении партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. В Центре защиты прав 
граждан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
оказывал юридические консультации, 

помощь в составлении обращений и 
заявлений в различные инстанции, 
участвовал в приемах граждан, про-
водимых депутатами Госдумы РФ и 
Госсовета Чувашии, муниципальных 
образований.  

В 2016 году участвовал в избира-
тельной кампании по выборам депута-
тов Госдумы РФ и Госсовета Чувашии 
в качестве кандидата в депутаты в 
Госсовет Чувашии. 

Является помощником депутата 
Государственной Думы Федерально-
го Собрания Российской Федерации 
седьмого созыва Николаева Олега 
Алексеевича.

В 2016 году учредил ООО «Юриди-
ческое Бюро «Алексей и Партнеры».

Проживает в Чебоксарах.
Место работы – Общество с огра-

ниченной ответственностью «Юриди-
ческое Бюро «Алексей и Партнеры», 
должность – директор.

Родился 11 сентября 1980 года в 
д. Выла Аликовского района Чуваш-
ской АССР.

Образование высшее, окончил Чу-
вашский госуниверситет им. И.Н. Улья-
нова, юридический факультет.

В 1998 году был призван в ряды 
Вооруженных сил Российской Феде-
рации, служил в воздушно-десантных 
войсках.

В 1999 году участвовал в боевых 
действиях в Республике Дагестан. 

В 2000 году участвовал в боевых 
действиях в Чеченской Республике.

2000-2002 – начальник службы 
безопасности ООО «Лидер». 

2003-2006 – работал в Управлении 

Министерства юстиции Российской 
Федерации по Чувашской Республи-
ке.

2006-2008 – руководитель ЗАО 
ЧОП «ОА «Андриан».

2011-2016 – президент благотвори-
тельного фонда «Милосердие».

Указами президента Российской 
Федерации награжден медалью «За 
отвагу», медалью «Суворова». 

Член политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Помощник депутата Государствен-
ной Думы Российской Федерации Ни-
колаева Олега Алексеевича на обще-
ственных началах.

Проживает в Новочебоксарске. 
Работает в ООО «Спецстрой», 

должность – директор.

Подходит к концу депутатский 
отчетный период – после выборов 

пролетел почти год. Самое время 
рассказать, чем в начале работы 

созыва занимались депутаты 
Госсовета Чувашии. Их во фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ всего двое 
– Игорь Моляков и Сергей Семенов. 

Но эти двое не дают спокойно жить 
единоросскому большинству вот 

уже второй созыв. Представители 
партии власти не выносят их острых 

выступлений и критики, не принимают 
конструктивных предложений.

Депутатская деятельность состоит из двух ос-
новных пластов – законотворчества и работы с 
населением. И если со второй частью все в поряд-
ке – и Молякова, и Семенова жители районов и го-
родов Чувашии всегда с нетерпением ждут, чтобы 
обратиться к ним и рассказать о своих проблемах, 
то с законотворчеством имеются определенные 
сложности: единоросское большинство не про-
пускает проекты законов, подготовленные фрак-
цией СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Между тем эти за-
конопроекты имеют социальную направленность, 
а их задача – улучшить качество жизни населения 
республики.

ЗАКОНОПРОЕКТЫ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

За отчетный период депутаты Игорь Моля-
ков и Сергей Семенов разработали и внесли для 
рассмотрения на сессиях Госсовета Чувашии 
пять законопроектов:

«О внесении изменений в статью 18 За-
кона Чувашской Республики «О Государ-

ственном Совете Чувашской Республики» и 
статью 6 Закона Чувашской Республики «О 
статусе депутата Государственного Совета Чу-
вашской Республики».

«Об установлении на территории Чу-
вашской Республики минимального пре-

дельного срока владения объектом недви-
жимого имущества в целях освобождения от 
налогообложения доходов физических лиц, 
полученных от продажи объекта недвижимо-
го имущества на территории Чувашской Ре-
спублики»

Республиканская общественная 
организация «Союз собственников 

жилья», созданная в 2012 году, началась 
много лет назад со Школы домкома. На 

занятия Школы по пятницам приходили 
жители Чебоксар, не желающие 

мириться с беспределом и обманом в 
ЖКХ. Эти заседания так и проходят 

по пятницам, но уже в рамках работы 
Союза. Председателем общественной 

организации является депутат 
Чебоксарского городского Собрания 

Сергей Муравьев, а его заместителем 
– Тамара Манаева. Это именно Тамара 

Арсеньевна организовала Школу 
домкома. Сейчас она так же проводит 

собрания по пятницам и регулярно 
выезжает в города и районы республики 
вместе с депутатами Госсовета Игорем 

Моляковым и Сергеем Семеновым.

ВОДА, ЗЕМЛЯ И ТБО

Работы у Союза стало больше: за помощью в 
организацию теперь обращаются не только жите-
ли Чебоксар, но и всей республики.

О том, по каким обращениям сейчас работает 
Союз, рассказывает Сергей Муравьев:

– Наша общественная организация работает 
по всей республике. 

Год работы Волков Леонид Валерьевич

Григорьев Алексей Анатольевич

Михайлов Григорий Александрович

Союз 

Кандидат в депутаты Госсовета Чувашии шестого созыва 
по Центральному одномандатному избирательному округу № 17.

Выдвинут региональным отделением Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Кандидат в депутаты Чебоксарского городского Собрания депутатов 
по одномандатному избирательному округу № 7. 

Выдвинут региональным отделением Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Кандидат в депутаты Новочебоксарского городского Собрания депутатов 
по Школьному одномандатному избирательному округу № 12. 

Выдвинут региональным отделением Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
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ТЕРРИТОРИЯ ПОМОЩИ

«О патриотическом воспита-
нии в Чувашской Республике»

«О государственной поддерж-
ке садоводства, огородничества 

и дачного хозяйства в Чувашской Ре-
спублике»

«О замораживании на тер-
ритории Чувашской Республики 

коммунальных тарифов до проведе-
ния независимого аудита»

ЧТО СДЕЛАНО

Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
внесла в Госсовет предложение поддер-

жать обращение депутатов Госдумы Влади-
мира Жириновского, Геннадия Зюганова и 
Сергея Миронова к председателю прави-
тельства Дмитрию Медведеву, в котором 
говорится о неудовлетворительных итогах 
реализации закона о капитальном ремонте 
МКД.

По инициативе фракции проведены 
протестные митинги в ряде городов и 

районов республики (Марпосадский, Ци-
вильский, Ядринский, Шумерля, Канаш), а 
также в Чебоксарах и Новочебоксарске: 
против сокращения социальных гарантий; 
нарушения конституционных прав чело-
века, касающихся невыплаты заработной 
платы; условий выплаты детских пособий, 
материнского капитала; отмены льготных 
проездных; отмены социальной поддерж-
ки ветеранов, льгот работающим ветера-
нам труда; беспредела в сфере ЖКХ.

Благодаря депутатам от фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Игорю Мо-

лякову и Сергею Семенову работники 
«Чуваш  автотранса» получили заработную 
плату, которая не выплачивалась более по-
лугода.

Идет активная работа по реализа-
ции общепартийного федерального 

проекта «ЭкоСРеда», направленная на вы-
явление острых региональных проблем, 
пресечение экологического беспредела и 
бездействия местной власти. Выявляются 
и ликвидируются несанкционированные 

свалки, ведется посадка деревьев, прово-
дятся субботники. Ведется работа против 
повышения тарифов на вывоз и утилиза-
цию ТБО.

ЦИФРЫ 
За отчетный период депутаты Игорь 
Моляков и Сергей Семенов рассмо-
трели более 2000 обращений, про-
вели более 200 приемов граждан, в 
том числе с выездом в районы и горо-
да республики.

ПЛАНЫ ФРАКЦИИ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ВНЕСТИ НА ОБСУЖДЕНИЕ 
ПРОЕКТЫ ЗАКОНОВ 

«О внесении изменений в Закон Чуваш-
ской Республики «О регулировании отдель-
ных правоотношений в сфере организации 
проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, рас-
положенных на территории Чувашской Ре-
спублики»; «О внесении изменений в Закон 
Чувашской Республики «О ветеранах труда 
Чувашской Республики»; «О трудоустрой-
стве молодежи»; «О мерах социальной 
поддержки многодетных семей»; «О де-
тях войны»; «О парламентском контроле»; 
«О мерах социальной поддержки мало-
имущих граждан»; «О мерах по улучшению 
качества медицинской помощи ветеранам 
в учреждениях восстановительного лече-
ния и дневных стационарах поликлиник»; 
«О внесении изменений в Закон Чувашской 
Республики «Об организации местного са-
моуправления в Чувашской Республике»; 
«О наказах избирателей»; «О внесении из-
менений в Регламент Государственного Со-
вета Чувашской Республики».

Фракция внесет предложение о выходе 

Госсовета Чувашии с законодательной ини-
циативой в Госдуму РФ об учреждении па-
мятного нагрудного знака «Ветеран труда» 
к званию «Ветеран труда», присваиваемо-
му в соответствии с федеральным законом 
«О ветеранах».

О ДЕТЯХ ВОЙНЫ, 
ДАЧАХ  И КАПРЕМОНТЕ

О законопроектах, отклоненных пар-
ламентским большинством, рассказывает 
Сергей Семенов, депутат Госсовета Чу-
вашии, член Комитета по социальной 
политике и национальным вопросам:

– Важные социально значимые проек-
ты не берутся во внимание и отклоняются. 
Это, например, законопроект «О детях вой-
ны» – детях, которые, по сути, в тяжелое 
военное время были тружениками тыла и 
работали наравне со взрослыми, прибли-
жая Победу. 

С инициативой принятия закона о де-
тях войны вышла фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ, а также коммунисты. Но партия 
власти, составляющая в республиканском 
парламенте большинство, этот закон при-
нимать категорически не желает, ссылаясь 
на то, что нужны будут дополнительные 
средства из бюджета. И меня это удивляет 
– объем средств здесь требуется неболь-
шой. Ведь речь идет не о каких-то больших 
выплатах, а о льготах. Или о символической, 
например, тысяче рублей. Если бы нашим 
чиновникам, в том числе и главе республи-
ки, и членам правительства снизили зарпла-
ту, которая для дотационного региона не-
объяснимо высокая, с детьми войны можно 
было бы поделиться. 

Во многих регионах такой закон при-
нят, а у нас дети войны в поддержке как 
будто не нуждаются. Мы говорим об этом 
и на заседаниях комитета, и почти на всех 

сессиях, тем не менее законопроект за 
рамки комитета пока так и не вышел – до 
рассмотрения на сессии его не допускают.

Еще один социально значимый зако-
нопроект – о государственной поддержке 
садоводства, огородничества и дачного 
хозяйства. Мы его выдвигали несколько 
лет подряд, даже еще в прошлом созыве. 
Между тем во многих регионах – там, где 
к проблеме подходят с пониманием – та-
кие законы давно приняты и работают. В 
Чувашии же причина отклонения предла-
гаемых фракцией СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
законопроектов всякий раз одна и та же 
– нехватка средств. Ну нет их в республи-
канском бюджете на какую бы то ни было 
поддержку населения. Подумали бы эти 
единороссы, что сады и дачи – вопрос для 
населения жизненно важный, продоволь-
ственный вопрос. Не от хорошей жизни 
люди выращивают овощи на грядках, тогда 
как их можно купить. Но это стоит денег, 
которых нет, потому горожане и работа-
ют на дачах и в садах. Значит, там нужны 
элементарные условия – электричество, 
водопровод, дорога хотя бы до дачи… Но 
на инфраструктуру денег в бюджете опять 
же нет.

Мы с Игорем Моляковым этот вопрос 
регулярно поднимаем, но представители 
«Единой России» нас не слышат, хотя эту 
инициативу поддерживают и представите-
ли других оппозиционных фракций.

Не хотят пропускать и нашу инициа-
тиву, связанную с капитальным ремонтом 
многоквартирных домов. Но мы рук не опу-
скаем. Как бы ни было, свою законотворче-
скую работу будем продолжать.

КСТАТИ
Работа депутатов Госдумы от 

Чувашии Анатолия Аксакова и Олега 
Николаева признана продуктивной. 
Десятое место в рейтинге полезности 
депутатов занял председатель Коми-
тета по финансовым рынкам Анатолий 
Аксаков, а Олег Николаев поднялся 
сразу на 59 позиций и стал 135-м. 

По итогам исследования центра 
«Особое мнение» Анатолий Аксаков 
является абсолютным лидером среди 
председателей комитетов Госдумы по 
числу внесенных законопроектов – 
поддержку парламента получили 13 
его инициатив, это лучший показатель 
минувшей сессии.

Жители Ибресь начали жаловаться, что 
в бывшем карьере открыли полигон ТБО, 
точнее сказать – организовали свалку. И 
если раньше туда свозили мусор только 
с Ибресинского района, то в последнее 
время, когда тарифы на вывоз ТБО уже по-
высились, стали свозить отходы со всей 
округи – из Канаша, Комсомольского рай-
она… Причем по копеечным ценам. Глава 
Канашского района даже как-то сказал, что 
возить мусор в Новочебоксарк – это очень 
дорого. Дешевле, видимо, свалить его где 
попало поближе.

Депутаты Госдумы и Госсовета от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ написали запросы в 
различные инстанции, после чего стало 
ясно, что на как бы полигоне ТБО имеются 
нарушения, а учредителем организации, в 
которую входит свалка, является МУП «Во-
доканал Ибресинского района». 

И тут – прямо в тему – 
пошла волна из-за некаче-
ственной воды. По мнению 
руководства района и «Во-
доканала», во всем вино-
ваты обильные дожди. Но 
выяснилось совсем другое. 
Оказывается, те дозаторы, 
которые добавляют необхо-
димые реагенты для очист-
ки воды, не работают, а со-
трудники вообще в отпуске.

Сейчас «Водоканал» пы-
таются передать на баланс 

республики. На его руководителя завели 
уголовное дело по мусорной части и нака-
зали административными штрафами.

В Малой Таябе Яльчикского района 
люди жалуются, что у них администрация 
забирает земельные участки. Яльчикская 
администрация вообще любит своеволь-
ничать: изымала участки – маленькие ого-
родики рядом с многоквартирными жилы-
ми домами, принадлежащие жителям, под 
муниципальные нужды, вместо того чтобы 
дать зарегистрировать на них право соб-
ственности.

Обращались яльчикцы в Союз и по по-
воду переселения из ветхого и аварийного 
жилья – их переселяли из ветхого жилья в 
ветхое. А года два назад администрация со-
бирала с людей средства за дополнитель-
ные квадратные метры, если при переселе-

нии был небольшой перебор с площадью.
Проблема переселения из ветхого жи-

лья остро стоит и в Чебоксарах. Жильцов 
старых домов с Богданки переселяют… в 
Соляное. Это бывшая промзона, часть ко-
торой отвели под жилищное строитель-
ство. Туда тяжело добираться, там нет до-
рог, школ, общественного транспорта… 
Возведено три дома, напротив которых 
– «Букет Чувашии», «озонирущий» воздух 
своими выбросами.

Качество жилья – под вопросом, необ-
ходимо провести экспертизу. Оно остав-
ляет желать лучшего. Не просто же так эти 
дома чуть ли не два года не могли ввести 
в эксплуатацию. Люди жалуются в Союз, и 
Союз работает с жалобами.

ФАЛЬСИФИКАЦИЯ

Главная тема на муниципальном уров-
не – проблемы ЖКХ. В Союз поступает 
большое количество обращений граждан 
о нарушениях, связанных с фальсификаци-
ей протоколов общих собраний собствен-
ников жилья. С обращениями работают все 
депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и Та-
мара Манаева. И поскольку толковых отве-
тов на запросы от правоохранительных и 
надзорных органов добиться очень непро-
сто, Тамара Аресньевна решила записать 
видеообращения к генеральному проку-
рору, в МВД РФ и даже к главе республики.

А протоколы УК стали подделывать все 
чаще и чаще. Чувствуя безнаказанность, 
они повышают тарифы на содержание жи-
лья (именно из этой статьи они берут сред-
ства на зарплату и премии) без проведения 
общих собраний собственников. Собствен-
ники пишут об этом в правоохранительные 
органы и прокуратуру, но надлежащего 
реагирования, полагают жильцы, не сле-
дует – отклонений от законодательства эти 
органы зачастую не находят. Приходится 
обращаться в вышестоящие инстанции, то 
есть в Москву. Пока все вернется обратно, 
пока выяснятся нарушения, срок давности 
для уголовного наказания истекает. 

ГЛАВА УСЛЫШИТ?

Записали члены Союза видеообораще-
ние и к Михаилу Игнатьеву. Главе респу-
блики рассказали, насколько дорого стало 
садоводам добираться до своих участков 
и дач, поэтому ветераны просят вернуть 
льготы на проезд. Главе напомнили, что на 
митинг, где ветераны требовали вернуть 
эти льготы, он не пришел. Премьер-ми-
нистр Иван Моторин обещал возобновить 
льготы на весенне-летний период, но это-
го сделано не было. А ведь в республи-
ке огромная часть населения выживает 
именно за счет садовых участков, но те-
перь у людей нет денег, чтобы добраться 
до них. 

прошел плодотворно

собственников жилья защищает интересы граждан
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ОБРАЗОВАНИЕ

«Еще слово скажете «Еще слово скажете 
– удалю!» – удалю!» 

КОЛЛИЗИЯ

 По их рассказам, кон-
фликт в школе начался сразу, 
как только в мае 2013 года на 
должность директора была 
назначена Елена Григорьева. 
Стиль ее руководства шоки-
ровал большинство педагогов. 
Некоторые из них, особен-
но наиболее авторитетные и 
опытные, стали выражать не-
довольство. Последствий дол-
го ждать не пришлось. Если 
верить словам педагогов, ди-
ректор, применяя самые изощ-
ренные методы, стала всяче-
ски преследовать и травить 
неугодных лиц, насаждая в 
коллективе стукачество и раз-
драй. 

Одной из первых, кто по-
пал в немилость к  директору, 
оказалась учительница исто-
рии Ирина Малицкая. Трудно 
сказать, чем она не угодила 
школьному начальству, но 
именно на нее, можно сказать, 
обрушился весь гнев Елены 
Григорьевой. Причем ее не 
остановил даже авторитет пе-
дагога, считавшегося одним 
из лучших учителей не только 
в районе, но и в республике: 
в 2008-2009 учебном году она 
вошла в российский список 
«стотысячников», куда вклю-
чают лучших учителей.  

– Директор ей прямо за-
явила: «Не умеете работать», 
– рассказывают мои собесед-
ники.  

 Под конец, не выдержав 
гонений, педагог вынуждена 
была уволиться и уехать в Мо-
скву, где сейчас продолжает 
успешно работать. 

Примеру Ирины Малицкой 
последовал и один из самых 
опытных учителей математи-
ки Юрий Феофанов, который 
перешел на работу в Вурнар-
скую СОШ № 2. Мало того, на 
подходе и другие кандидаты 
на вылет. 

– Не выдержав, уже два 
заместителя директора ушли, 
– жалуются учителя. – Соби-
рается уволиться и третий зам. 

Об этом и еще о многом 
другом они с болью в сердце 
говорили на собрании педкол-
лектива, которое по иронии 
судьбы состоялось в четвер-
тую годовщину директорства 
Елены Григорьевой. На нем 
обсуждали коллективное об-
ращение, подписанное 35 учи-
телями, направленное главе 
администрации Вурнарского 
района Леониду Николаеву. 

Казалось бы, лучшего ме-
ханизма, чем разговор по 
душам, для разрешения кон-
фликта трудно найти. Однако 
вместо обсуждения собрание 
превратилось в банальную ад-
министративную выволочку.       

– Воспитываем не в ту сто-
рону наших детей! – уже на 
первых минутах строго заявил 
Леонид Николаев, недвусмыс-
ленно обозначив свою пози-
цию.  

Сначала учителя не по-
няли, что хотел этим сказать 
муниципальный начальник, но 

последующие его перлы, похо-
жие на «игнатизмы», все рас-
ставили по своим местам. 

 
«МЫ… СОВЕТСКИЙ 

СОЮЗ ПРОПИЛИ 
С ВАШЕЙ СВОБОДОЙ» 

На собрании учителя вы-
сказали все, что у них наки-
пело. Они приводили факты, 
которые, по их мнению, свиде-
тельствовали о самодурстве, 
а также о некомпетентности 
Елены Григорьевой и как руко-
водителя, и как педагога. 

«Григорьева Е.И. работает 
по принципу «директор всегда 
прав», – писали они в своем 
обращении, в которое вре-
мя от времени на собрании 
демонстративно заглядывал 
Леонид Николаев. – Нельзя 

высказывать свое мнение – 
сразу объявляет «бунтовщи-
ком». Нельзя собираться по 
двое, трое – везде видит заго-
вор против нее… После уроков 
всем учителям-предметникам 
необходимо проводить детей 
до раздевалки, одеть их и вы-
проводить из школы, а раньше 
дети оставались для допол-
нительных занятий, для под-
готовки к внеклассным меро-
приятиям, а теперь директор 
не разрешает после уроков 
оставаться в школе». 

Порядки, которые заве-
ла директор в учебном заве-
дении, невольно наводят на 
мысль, что Елена Григорьева 
закончила не пединститут, а 
фельдфебельские курсы. 

– К примеру, у детей урок 
ОБЖ или физкультура, и им 
надо забрать одежду из разде-
валки, – говорят учителя. – А 
раздевалка всегда под зам-
ком, хотя есть гардеробщица. 
Детям, чтобы взять одежду, 
надо получить письменную 
записку от классного руково-
дителя. Но часто получается 
так, что его нет на месте. Тогда 
дети бегают по школе, чтобы 
найти классного руководителя 

или другого учителя, кто со-
гласился бы написать записку. 

Другой факт, о котором 
поведали мои собеседники, 
вообще кого угодно может по-
разить своей алогичностью и 
нелепостью. 

…Однажды директор дове-
ла учеников 10 класса чуть ли 
не до слез. Родители, узнав об 
этом, написали жалобу в рай-
прокуратуру. Информация до-
шла и до Елены Григорьевой. 
Реакция была вполне пред-
сказуемой. Директор неожи-
данно объявила внеплановый 
контроль и сама просидела на 
уроках в 10 классе в течение… 
десяти дней. Потом вынесла 
вердикт: дескать, дети слабые, 
а учителя не умеют работать. 
Но это еще полбеды. Самое 
«страшное преступление» ди-

ректор обнаружила в шкафу, 
купленном на деньги родите-
лей. Она, когда сидела на уро-
ке, открыла его и обнаружи-
ла там… две детские куртки. 
Елена Григорьева сфотогра-
фировала и забрала их с со-
бой, сказав, что одежду отдаст 
только родителям. Но и этого 
ей показалось мало. На педсо-
вете она продемонстрировала 
сделанные фото в качестве 
доказательства неудовлетво-
рительной работы учителя, за-
быв о том, что своими запре-
тами выдавать одежду сама 
же спровоцировала инцидент. 

Эту историю вновь вспом-
нили на собрании. 

– Правильно это? – спросил 
Леонид Николаев, имея в виду 
действия директора. 

– Неправильно! – разда-
лись голоса из зала. – Это 
ограничение свободы ребенка.  

И вот тут-то главу райадми-
нистрации понесло! 

– Мы до того свободы дали, 
что Советский Союз пропили с 
вашей свободой! – обрушил он 
свой гнев на педагогов. – Сей-
час Российскую Федерацию 
хотят пропить! Я с вами тоже 
не согласен! 

«КТО ПИШЕТ ЭТО – 
ТУФТА!» 

На том собрании Елена 
Григорьева сидела в президи-
уме. Ее спокойствию можно 
было позавидовать. Учителя в 
адрес директора бросали одно 
обвинение за другим и, не бо-
ясь преследования, говорили 
все, что думают о ней, а у Еле-
ны Ильиничны ни один мускул 
на лице не дрогнул. Другой 
давно со слезами на глазах 
покинул бы зал, но только не 
Елена Григорьева. Присут-
ствующие поднимали вопросы 
организации учебного процес-
са, воспитательной работы и 
другие острые проблемы, а в 
ответ слышали рассуждения 
директора о мусорных бачках, 
безопасности детей. Невольно 
создавалось впечатление, что 

участники собрания говорят 
на разных языках. 

– Иначе и не может быть, – 
подтверждают учителя, – ведь 
до назначения директором 
Григорьева ни дня не работала 
в общеобразовательной шко-
ле.  

На сайте школы нет био-
графии директора, но, по сло-
вам коллег, после института 
Елена Григорьева некоторое 
время поработала в детском 
санатории, а потом перешла 
в РОНО, где успешно «дотя-
нула» до выхода на пенсию. 
С чего вдруг она удостоилась 
такой чести и почему ее так 
рьяно поддерживает районное 
руководство? 

Педагоги школы считают, 
что при назначении Елены 
Григорьевой начальство руко-
водствовалось исключитель-
но политическими соображе-
ниями и преследовало лишь 
практические цели. Дело в 
том, что именно руководители 
муниципальных организаций 
и учреждений во время вы-
борных кампаний становятся 
передовым отрядом правящей 
партии и обеспечивают ей по-
беду. При таких обстоятель-

ствах другие соображения от-
ходят на второй план. Можно 
смело сказать: если руково-
дитель бюджетной организа-
ции «добудет» необходимые 
проценты во время выборов, 
он как бы автоматически по-
лучает индульгенцию и без-
наказанно может творить все, 
что ему вздумается. Поэтому 
подобные истории в респу-
блике происходят нередко. 
Так, например, случилось и 
в Чуваш-Сорминской СОШ 
Аликовского района, где ди-
ректор, до своего назначения 
ни дня не проработавшая в 
школе, дважды увольняла за-
служенную учительницу, и суд 
дважды восстанавливал ее на 
работе. 

Кстати, и заведующая от-
делом образования и моло-
дежной политики райадмини-
страции Маргарита Тихонова 
тоже не работала в школе. И 
вот такие люди учат педаго-
гов, как правильно работать! 

К тому же участники собра-
ния в Вурнарах жаловались, 
что Елену Григорьеву постоян-
но назначают председателем 
территориальной избиратель-
ной комиссии, и она, пользуясь 
этим, очень часто отсутствует 
в школе, а если и приходит, то 
созывает различные совеща-
ния после 16-17 часов. 

Эти слова Леониду Нико-
лаеву явно не понравились. В 
свойственной ему манере он 
вновь решил расставить все 
точки над «i». 

– Кто пишет это – туфта! 
– рубанул он рукой. – ТИК… 
она сейчас не занимается! Это 
эмоции! 

 Еще о многом рассуждал 
глава. Услышав реплики с зад-
них рядов, он окончательно ре-
шил всех поставить на место.  

– Вы ходите в школу! – об-
ращаясь к аудитории, сорвал-
ся глава на крик. – Можете 
создать нормальную обста-
новку?! Можете промолчать, в 
конце концов?! Вы учителя или 
нет? Что перебиваете? Еще 
слово скажете – удалю!!! 

…Нам все-таки удалось 
разыскать Елену Григорьеву. 
Мы с ней встретились в кори-
доре... территориальной изби-
рательной комиссии, где она 
снова занимает должность 
председателя.  

Мы хотели задать ей не-
сколько вопросов, но Елена 
Ильинична категорически от-
казалась общаться.  

– У меня другие взгляды, 
– с нескрываемым чувством 
превосходства заявила она. 

Хотя Елена Ильинична это 
сказала с улыбкой, по телу 
пробежал холодок. Я вдруг 
представил себе, как этот че-
ловек завтра придет в школу, 
сядет в свое директорское 
кресло и скажет: «А ну-ка вы-
звать ко мне такую-то учитель-
ницу»!   

Алексей Кряжинов
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Началась эта история в начале 
августа в Кирове на заседании пре-
зидентского совета по местному са-
моуправлению. Президент России 
Владимир Путин обсуждал с чинов-
никами реализацию проекта «Фор-
мирование комфортной городской 
среды», в рамках которого на благо-
устройство дворов и общественных 
городских пространств из госбюдже-
та выделено 25 млрд рублей.

Державший ответ на совете гла-
ва Минстроя Михаил Мень начал «за 
здравие», а закончил «за упокой» 
спокойствия чувашских чиновников. 
В качестве «негативного примера» 
он привел только один факт на всю 
Россию: игнорирование властями 
Чувашии пожелания жителей города 
Новочебоксарска о восстановлении 
на набережной сцены-ракушки.

Президент России сигнал услы-
шал и заявил о том, что «очень важ-
но, чтобы со стороны власти было та-
кое же встречное желание услышать, 
понять предложения инициативных 
граждан или инициативных групп».

Понятно, что реакция главы Чува-
шии Михаила Игнатьева на претен-
зии Меня и комментарии президен-
та России не заставила себя долго 
ждать. Он немедленно распорядился 
провести проверку озвученных в до-
кладе федерального министра све-
дений и в случае их недостоверности 
направить в адрес Минстроя письмо 
с опровержением представленной 
информации.

Дальше — больше. Глава лично 
выехал на место, чтобы самому ра-
зобраться с ситуацией. Ведь поми-
мо набережной в Новочебоксарске 
в рамках проекта «Формирование 
комфортной городской среды» пла-
нировалось благоустройство Ельни-
ковской рощи и 16 дворовых террито-
рий на общую сумму 48 млн рублей. 
На обустройство набережной только 
в этом году было выделено 14,9 млн 
рублей! По замыслу чиновников там 
должны были быть три смотровые 
площадки, скамейки, освещение, 
ливнесток, велодорожки.

Пока Михаил Игнатьев увидел на 
набережной только гранитный ка-
мень общей стоимостью 10 тысяч 
рублей как символ ее дальнейше-
го благоустройства. А еще увидел 
заросшую бурьяном набережную, 
огромную свалку из бытового мусора 
и купающихся без присмотра детей. 

Такая картина главе Чувашии явно 
не понравилась, и он распорядился 
в течение недели навести порядок на 
набережной и разогнать купающих-
ся. Заодно дал разгон одновременно 
и местным властям, и жителям. Всю 
вину за невыполнение требований 
горожан глава Чувашии, как обычно 
,свалил на местных чиновников.

«Местная власть должна прислу-
шиваться к инициативам населения. 
Городские власти здесь недораба-
тывают. Но и население не должно 
оставаться в стороне. Жители горо-
да, которые отдыхают на набереж-
ной, должны заботиться о ее чистоте. 
Люди просили восстановить ту ста-
рую сцену, которая была на набереж-
ной. Но им было отказано и ничего не 
сделано. Вместо этого была выложе-
на гранитная набережная», — груст-
но резюмировал Игнатьев.

Поводов для грусти в рамках ре-
ализации приоритетного проекта 
«Формирование комфортной город-
ской среды» у Михаила Игнатьева 
более чем достаточно. Помимо недо-
вольства министра строительства и 
ЖКХ России Михаила Меня, претен-
зии по существу предъявляет регио-
нальное отделение Общероссийско-
го народного фронта в Чувашской 
республике.

«Фронтовики» атакуют Игнатьева 
по всем законам военного времени: 
пишут запросы о предоставлении ин-
формации в прокуратуру Чувашской 
Республики, информируют Централь-
ный штаб ОНФ о нарушениях при 
проведении конкурсов, выступают 
с открытой критикой власти. Не без 
вреда для себя: члену регионального 
штаба ОНФ, координатору проекта 
мониторинга по формированию со-
временной городской среды Владис-
лаву Солдатову неизвестные сожгли 
дачный домик под Чебоксарами.

«У нас маленькая республика, все 
друг друга знают, — рассказывает 
Владислав Дмитриевич, — работать 
против власти очень тяжело! А рас-
сказать есть о чем. Жители Чуваш-

ской Республики крайне недовольны 
тем, как местные власти реализуют 
программу по комфортной городской 
среде. Мнения и пожелания людей не 
учитываются. Аукционы и конкурсы 
проводятся с участием одной компа-
нии и не трудно догадаться, кому она 
принадлежит. Жажда наживы превы-
ше интересов жителей республики. 
Ведь федеральный центр выделяет 
на программу 260 млн рублей! Чинов-
ники сами определяют те места, куда 
направляются деньги. Естественно, с 
учетом своих интересов».

Проведенный активистами ОНФ 
мониторинг показал, что в програм-
му формирования комфортной го-
родской среды были включены тер-
ритории, где обновление вообще не 
требуется! Зато не попали дворы с 
обветшавшими и уже опасными дет-
скими площадками, без уличного ос-
вещения, без парковочных мест.

Проверка дворов Чебоксар, во-
шедших в список планируемых к 
благоустройству территорий, пока-
зала, что в 2013–2016 годах здесь 
уже проводились подобные работы. 
В качестве единого двора зачастую 
рассматривались участки, террито-
риально не соприкасающиеся, нахо-
дящиеся на значительном удалении 
друг от друга или даже через проез-
жую часть.

Региональное отделение ОНФ в 
Чувашской Республике выявляло 
факты недоведения сведений до соб-
ственников о возможности трудового 
участия в реализации мероприятий 
по благоустройству дворовых терри-
торий. И это в республике, где с вы-
платой зарплаты населению очень 
серьезные проблемы. Чувашия нако-
пила 100 млн рублей долгов по зар-
плате!

О негативных последствиях дан-
ной ситуации местным властям не-
давно напомнил руководитель СК 
России по Чувашии Александр Ми-
гушов. На расширенной коллегии 
следственного управления он ска-
зал о том, что это «очень социаль-
но опасное явление, которое может 

привести к серьезным негатив-
ным последствиям, начиная от 
серьезных проблем бытового 
характера для отдельного че-
ловека и членов его семьи и 
заканчивая возможным проти-
воправным поведением».

Помимо следственного ко-
митета про социальную ответ-
ственность власти при подго-
товке к аукционам регулярно 
говорили и активисты Народ-
ного фронта. Они опасались, 
чтобы 133 миллиона рублей, 
выделенных на контракты, не 
попали в руки проходимцев и 
принесли пользу жителям ре-
спублики.

Однако состоявшиеся 
аукционы подтвердили все 
опасения: победу одержали 

лояльные властям структуры. На-
пример такие, как ЗАО «Завод игро-
вого спортивного оборудования», 
по счастливому стечению обстоя-
тельств — единственный участник 
электронного аукциона. Предприя-
тие, признанное победителем аукци-
она на выполнение работ по оборудо-
ванию внутридомовых и придомовых 
территорий Чебоксар малыми архи-
тектурными формами, предложило 
выполнить контракт всего-то за 23,6 
млн рублей. В принципе, под их обо-
рудование и были прописаны усло-
вия выполнения заказа. Вполне по-
нятная схема.

Еще одним из счастливчиков, по-
бедивших в конкурсе, стала компа-
ния «Воддорстрой», которая будет 
выполнять контракт по ремонту до-
рожного покрытия, пешеходных се-
тей внутридомовых и придомовых 
территорий в Калининском и Ленин-
ском районах города Чебоксар. По 
первому контракту сумма составит 
21,89 млн рублей, а по второму — 
26,88 млн рублей. Впрочем, для та-
кой фирмы, как «Воддорстрой», эти 
средства по программе «Городской 
среды» – сущие копейки. На сегод-
няшний день компания получила де-
вять заказов на сумму около 700 мил-
лионов рублей. В чем секрет успеха 
фирмы? В депутатском мандате!

Генеральный директор ООО 
«Воддорстрой» Анатолий Федоров 
— депутат Цивильского районно-
го Собрания депутатов Чувашской 
Республики и член постоянной ко-
миссии по экономической деятель-
ности, сельскому хозяйству, бюд-
жету, финансам, налогам и сборам. 
Компания Федорова — крупнейший 
исполнитель заказов управления 
автомобильных дорог Чувашской 
Республики при Министерстве транс-
порта и дорожного хозяйства регио-
на. Говорят, что с главой республики 
Федорова связывают давние друже-
ские отношения.

ИНВЕСТПРОВАЛ, 
или Как в Новочебоксарске 
набережную восстанавливали

Сегодня в чувашском городе 
Новочебоксарске запланирован 
необычный субботник. На нижнюю 
набережную реки Волги на уборку 
территории выйдут чиновники 
городской администрации, депутаты 
горсовета, работники муниципальных 
предприятий. В разгар рабочего дня в 
нарушение трудового законодательства 
представители власти будут грузить на 
муниципальную технику старые доски, 
сено и бытовой мусор. На трудовой 
энтузиазм их вдохновил глава Чувашии 
Михаил Игнатьев, обещавший 18 августа 
приехать в город и лично принять работу 
подчиненных. С чего бы это?

Pravda.ru, 16 августа 2017

Чиновники сами 
определяют те места, куда 

направляются деньги. 
Естественно, с учетом 

своих интересов.

Состоявшиеся аукционы 
подтвердили все опасения: 

победу одержали лояльные 
властям структуры.

Программа только начала 
работать, но уже выявлены 

серьезные нарушения.
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
СПОРТ 

Праздник в подарок

ПО ДАННЫМ ЧУВАШСТАТА

Реальные доходы снизились

В Чувашии реальные располагаемые денежные доходы населения в 
первом полугодии 2017 года по сравнению с аналогичным периодом 2016 года 

снизились на 0,7%, в июне 2017 года составили 94,8% по отношению к июню 
2016 года. 

ГЕРОИ

КАДРЫ 

Десятилетний мальчик 
спас тонущего ребенка

С главами в Чувашии напряженка

Днем 29 июля родители троих алатырских ребят (не старше 8 лет) не пустили их на 
речку. Но ребята не послушались и поехали на велосипедах на пляж в Ямской. 

В повестку внеочередного заседания Чебоксарского городского Собрания 
депутатов вопрос об избрании главы города включен не был. Но после основной 

части заседания депутаты вернулись к этой теме. 

В Канашской местной организации Общероссийской 
общественной организации инвалидов «Всероссийское 
ордена Трудового Красного Знамени общество слепых» 

состоялась детская спортивная спартакиада 
«Веселые страты». Соревнования прошли в рамках 

реабилитации детей с ограниченными возможностями.
Открыл праздник председатель Канашской организации ВОС 

С.Д. Антонов.
На мероприятие приехал депутат Госсовета Чувашии Сергей Се-

менов. Он поприветствовал участников соревнований, пожелал им 
крепкого здоровья, успехов во всех начинаниях, оптимизма, силы 
воли и удачи. Затем депутат встретился с горожанами.

Детей поздравили и председатель местного отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Канаше Н.Ю. Каргина и ее помощник 
Т.В. Дмитриева.

Местное отделение партии оказало финансовую помощь в про-
ведении праздника и приобретении канцелярских товаров.

Участников соревнований оценивало строгое жюри. Они получи-
ли грамоты, благодарности, дипломы. Детям были вручены тетрад-
ки, ручки, календари, желтые шары, кепки и футболки с символикой 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В конце мероприятия всех уго-
стили сладостями.

Чтобы провести эту детскую спартакиаду, руководитель. Канаш-
ской организации ВОС обращался в разные инстанции, но везде по-
лучил отказ. В итоге помогла СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Местное отделение СРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Цивильске 
вместе с активистами партии провело традиционный 

пробег «За здоровый образ жизни», посвященный Дню 
физкультурника. На него собрались и взрослые, и дети, 
и даже мамы с колясками. Никто не ставил себе задачу 

прибежать первым, главным было участие. 
Кто бежал, кто шел, кто ехал на велосипеде. На финише всем 

участникам были вручены подарки – футболки и бейсболки. Детей 
угостили мороженым. Все остались довольны.

Номинальные денежные доходы, получен-
ные за январь-июнь 2017 года, повысились 
на 3% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. Реальные располагаемые де-
нежные доходы (доходы за минусом обязатель-
ных платежей, скорректированные на индекс 
потребительских цен) в январе-июне 2017 года 
снизились на 0,7%.

В среднем за месяц на одного жителя ре-
спублики приходился доход в размере 16914 
рублей. Основная часть денежных доходов на-
селения расходовалась на покупку товаров и 
оплату услуг – 76,8%. На обязательные платежи 
и взносы приходилось 11,8%, на сберегаемую 
часть доходов – 9%, на приобретение иностран-
ной валюты – 1,3%. Превышение денежных до-
ходов над расходами составило 1,1%.

Однако в ходе обсуждения не была на-
звана ни одна кандидатура на пост главы 
Чебоксар, сообщает ИА REGNUM, что может 
свидетельствовать о невнятности позиции по 
претендентам и кадровом голоде, а сам во-
прос обретает затяжной характер. 

В разное время назывались разные фа-
милии. Место главы города прочили директо-
ру Чебоксарского техникума строительства и 
городского хозяйства Петру Мишину, декану 
ЧГУ Евгению Кадышеву, гендиректору кон-
дитерской корпорации «Смак» Владимиру 
Кузину, Николаю Владимирову.

Напомним, должность главы Чебоксар 
освободилась 20 июля, когда Ирина Кле-
ментьева, в отношении которой возбуждено 
уголовное дело, оставила этот пост. Недавно 
срок домашнего ареста ей продлили до 15 
ноября. Клементьева от дачи показаний от-

казалась на основании ст. 51 Конституции 
Российской Федерации, в соответствии с 
которой никто не обязан свидетельствовать 
против себя, своего супруга и близких род-
ственников. Свою вину она не признала.

Не лучше ситуация и в Шумерле. Там кон-
курсная комиссия вынуждена была объявить 
конкурс на замещение должности главы ад-
министрации города повторно. 

На участие в конкурсе было подано четы-
ре заявления, один из кандидатов отозвал 
документы. С тремя остальными члены ко-
миссии провели индивидуальные беседы, 
однако кандидат на замещение должности 
главы администрации не был выявлен.

Обязанности главы администрации Шу-
мерли до выявления победителя конкурса 
исполняет Алексей Григорьев. Повторный 
конкурс состоится 8 сентября.

Зайдя в воду, один из сорванцов на-
чал тонуть. Оказавшиеся рядом ребята 
не растерялись. Десятилетний Денис 
Ведяшов вместе с другом утопающего 
мальчишки вытащил его из воды. Затем 
на берегу ребенка откачивали уже подо-
спевшие на помощь взрослые. 

Поступок Дениса, не ожидавшего та-
кого резонанса, прогремел на всю респу-
блику. Денис – обычный мальчик. Учится 
в третьей школе, вместе с одноклассни-
ками на уроках физкультуры посещает 
бассейн в ФСК. В семье трое сыновей, 
Денис – старший. Мама Светлана гово-
рит, что сын, если придется, всегда по-
стоит за своих братьев. Он очень упор-
ный и во многом любит быть первым.

В тот же день мужчина на слиянии 
Бездны с Сурой тоже спас ребенка. Де-
вочка тонула, несмотря на то, что пришла 
на речку с отцом, и он находился рядом. 

(По материалам газеты 

«Алатырские вести»)

Побежали за здоровьем

   КСТАТИ
По данным Росстата, в 

Чувашии задолженность по 
зарплате на 1 августа 2017 

года составила 26,9 млн 
рублей. Республика оказалась 

на втором месте в ПФО по 
размеру зарплатных долгов. 

В регионе отмечен рост 
задолженности на 62,1%. 

Это наибольший показатель 
в ПФО после Ульяновской 

области – рост в 17 раз.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
ФЕСТИВАЛЬ 

НА ЗДОРОВЬЕ

ГОРОДСКИЕ ДОРОГИ

Семейные традиции в чувашской кухне

ГОРОД

В Чувашии 
протестирован 

троллейбус нового 
поколения

В рамках празднования 428-летия Цивильска состоялся традиционный фестиваль 
«Семейные традиции в чувашской кухне». В нем участвовали шесть предприятий 
общепита Цивильского района. 

В Чебоксарах на улице Новогородской, 40 
открылся филиал поликлиники Городской 
детской больницы № 3 и Городской 
клинической больницы № 1. 

Мостостроители разбирают старый Московский мост. Через две недели о нем будут 
напоминать только груды железобетонного мусора.

В Чебоксарах был протестирован троллейбус нового 
поколения. В тестировании участвовали министр 

транспорта и дорожного хозяйства Чувашии Владимир 
Иванов, глава администрации Чебоксар Алексей 

Ладыков, депутаты, общественники, представители 
перевозчиков, средств массовой информации, жители 

Новочебоксарска. Они проехали на троллейбусе от 
остановки «пл. Республики» в Чебоксарах до 

ул. Винокурова в Новочебоксарске и обратно.

В Новом городе открылась поликлиникаВ Новом городе открылась поликлиника

Старый мост уходит в историюСтарый мост уходит в историю

Участники фестиваля представили в виде 
экспозиции сервированные фуршетные сто-
лы на темы «Сватовство», «Свадебное торже-
ство», «Крещение», «Новоселье», «Проводы в 
армию», «Золотая свадьба». При проведении 
презентации они продемонстрировали умение 
профессионально и оригинально представлять 
экспозицию.

Победителем в номинации «Совершенству 
нет предела» стало ООО «Общепит» Цивиль-
ского райпо (директор Марина Васильева), 
лучшее в номинации «Полет фантазии» – кафе 
«+авал» (директор Владимир Румянцев), в но-
минации «Классика жанра» – кафе «Встреча» 
(заведующий Марина Сидорова), «Изысканный 
вкус» – кафе «+ёлку=» (руководитель Ири-
на Тимофеева), «Современный стиль» – кафе 
«Венеция» (руководитель Сергей Галкин), в но-
минации «Самый смак» – кафе «Юбилейное» 
(заведующий Валентина Кузьмина). Работники 
культуры Булдеевского, Игорварского, Михай-
ловского, Первостепановского, Рындинского и 
Чиричкасинского сельских поселений украси-
ли фестиваль праздничными номерами.

В специальных номинациях – «Инновации 
в кулинарном искусстве», «Национальный ко-
лорит», «Креативность в кулинарном искус-
стве» – победителями стали ООО «Общепит» 
Цивильского райпо, кафе «+ёлку=» и кафе 
«+авал» соответственно.

Победители награждены дипломами и сер-
тификатами.

Это транспортное средство с удлиненным автономным хо-
дом способно передвигаться без использования контактной 
сети. Технология позволяет прокладывать новые маршруты, 
используя участки, где нет контактной сети. Система удли-
ненного автономного хода экологична, подзарядка происхо-
дит во время подключения к контактной сети.

«На сегодня маршрутки выполнили свою функцию, – вы-
сказал свое мнение Владимир Иванов. – Особых транспорт-
ных проблем в регионе по перевозке пассажиров нет. Не-
обходимо переходить на новый уровень, присматриваясь к 
положительному опыту в других регионах и странах, когда 
относительно небольшое количество транспортных средств 
способно перевозить с комфортом большое количество лю-
дей одновременно. Троллейбусы такого типа смогут обеспе-
чить сообщение между городами Чебоксары – Новочебок-
сарск, в микрорайонах Новый город, Садовый».

Издание пишет, что участок дороги «Москва — Казань» мо-
жет стать частью высокоскоростной железной дороги «Москва 
— Пекин», а также частью проекта «Шелковый путь», который 
свяжет Китай с Европой и Ближним Востоком. Добраться от на-
чальной до конечной точки маршрута пассажиры смогут мак-
симум за 3,5 часа.

Магистраль соединит Москву, Владимир, Нижний Новгород, 
Чебоксары и Казань. Затем ее планируют продлить до Екате-
ринбурга, а в перспективе — до Пекина. Запущена она может 
быть до 2022 года.

ПРОЕКТЫ ВЕКА

ВСМ «Москва – Казань» 
начнут строить 

в 2018 году
По словам первого вице-президента РЖД Александра 
Мишарина, проектирование ВСМ должны завершить в 

2017 году, сообщают «Вести Экономика».

   ЦИФРЫ
Цена строительства – 1,26 трлн рублей. 

Протяженность – 770 км
Скорость движения – от 200 до 400 
км в час.

На приобретение помещений, капитальный 
ремонт, оснащение медицинского учреждения 
современным оборудованием, мебелью и орг-
техникой было направлено около 37 млн рублей. 

Поликлиника располагается на первом эта-
же жилого дома. Как сообщается на сайте ре-
спубликанского Минздрава, здесь созданы все 
условия для оказания качественных медицин-
ских услуг взрослому детскому населению. От-
деление общей врачебной практики (семейной 
медицины) будет обслуживать три участка с 
численностью прикрепленного взрослого насе-
ления 5 тысяч человек. Здесь будет организова-
на работа трех кабинетов для приема врачей об-
щей практики, кабинета доврачебного приема, 
процедурной, прививочной, смотровой и каби-
нета для гинекологического осмотра.

В детской поликлинике предусмотрено лечеб-

но-диагностическое подразделение и отделение 
здорового ребенка. В настоящее время в микро-
районе Новый город проживает 850 детей и под-
ростков до 17 лет включительно, которые будут 
обслуживаться на одном педиатрическом участке.

Со временем, когда микрорайон будет пол-
ностью заселен, количество терапевтических и 
педиатрических участков будет увеличено. 

А днем раньше в Новом городе открылась 
аптека.

На работах задействовано две смены рабочих, 
которые трудятся по 12 часов. До 1 сентября демон-
таж строения планируется завершить полностью.

Уже демонтированы колесоотбои, ограждения, 
опоры освещения, деформационные швы и балки 
пролетного строения в районе опоры № 9. На де-
монтаже мостовых балок и ригелей (опорных балок) 
работает кран грузоподъемностью 250 т. Каждая 
снимаемая бетонная балка весит более 60 тонн. 
Дробление балок выполняет мощный экскаватор с 
гидравлическими ножницами. Объем отходов из ар-
матуры и бетона от разобранного моста ожидается 
в пределах 4 тыс. кубометров в дробленом виде.

УГОЛОВЩИНА

Новочебоксарский городской суд начал рассматривать уголовное дело в отношении 
членов организованного преступного сообщества (21 человек), обвиняемых в совершении 
преступлений в сфере незаконного оборота наркотических средств.

За наркотики придется ответитьЗа наркотики придется ответить

Им инкриминируется организация преступ-
ного сообщества и участие в нем, незаконные 
производство, сбыт и пересылка наркотиче-
ских веществ или их аналогов, легализация де-
нежных средств, приобретенных в результате 
совершения преступлений.

Следствием установлено, что в течение 
2016 года подсудимые – 15 из них являются 
гражданами Украины – в составе организован-

ного преступного сообщества занимались на 
территории Чувашии незаконным сбытом за-
прещенных наркотических средств, а также ле-
гализацией денежных средств, приобретенных 
ими в результате совершения преступлений.

Государственное обвинение по уголовному 
делу поддерживается работниками аппарата 
прокуратуры республики и Новочебоксарской 
городской прокуратуры.
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ВЫСТАВКИ 

Станислав Воронов Станислав Воронов 
подарил Чувашии Солнцеподарил Чувашии Солнце

ОБЩЕСТВО

Так получилось, что пару лет назад 
у меня возникли серьезные разногла-
сия с одним из работников районной 
администрации. Состоялся непро-
стой разговор в рамках улаживания 
конфликта. И этот чиновник произнес 
очень примечательную фразу, кото-
рая меня покоробила: «Вы защищаете 

свою идеологию, а я… свою задницу!».
В другой раз мне нужно было об-

судить важный вопрос в администра-
ции, и я зашел в один из кабинетов. 
Мы вполне доброжелательно обсудили 
с представителем власти дела, и мне 
вдруг вздумалось спросить у него: «А 
вы состоите в «Единой России?». «Да, 
– ответил чиновник, – но я туда вступил 
не потому, что верю, а потому, что… 
надо!».

Один мой хороший знакомый дол-
гое время работал в местном «белом 
доме». После того как он вышел на 
пенсию, мы случайно встретились и 
долго говорили. Я его спросил, что он 
чувствует теперь, когда оставил важ-
ный пост. «Знаешь, я чувствую большое 
облегчение, потому что не надо больше 
защищать эту власть!», – откровенно 
признался он.

Как-то сидим мы в кабинете с одним 
из видных единороссов района, разго-

вариваем, и он мне неожиданно говорит: 
«Я работал в партийных структурах и в 
советское время, и сейчас. Сегодня си-
стема намного жестче!». Другой едино-
росс – депутат районного уровня однаж-
ды честно мне признался: «Я с твоими 
взглядами согласен на сто процентов, 
но мне с властями работать надо!».

Действующий сановник, работаю-
щий во власти с советских времен, в 
беседе со мной как-то посетовал, что 
сегодня в администрации чиновники 
работают хуже, чем в советское время. 
А двое бывших работников силовых 
структур говорили мне прямо: они ушли 
из-за того, что увидели, что теперешняя 
система – антинародная. 

«Почему вы голосуете за «ЕР»?», – 
спросил я однажды знакомую бюджет-
ницу. «Ну… Мне же надо еще работать в 
этой системе!», – виновато сказала она.

И это только малая часть примеров. 
Я не отрицаю, что в органах власти и 

среди представителей нынешней элиты 
есть и другие люди. Есть добросовест-
ные чиновники, профессионалы своего 
дела. Но таких – меньшинство. А боль-
шинство людей, находящихся сегодня у 
власти, работают только ради окладов 
и должностей. Они не верят ни во что, 
ни в какую «Единую Россию». Потому 
что знают больше нас и прекрасно ос-
ведомлены, какова на самом деле ны-
нешняя капиталистическая система. 
Раньше они называли себя коммуни-
стами. Сегодня они называют себя еди-
нороссами. Но так же, как раньше они 
никогда не были настоящими комму-
нистами, так и теперь никогда не будут 
настоящими единороссами. Это просто 
приспособленцы и карьеристы. Если 
надо, они предадут и что угодно, и свою 
«Единую Россию» тоже. Потому что ра-
ботают только ради своего кошелька, а 
не ради каких-то целей и принципов.

Марат Волгин

ОТКРОВЕННО

Признания власть имущихПризнания власть имущих

Станислав Кириллович является 
уникальной творческой личностью. 
Всю свою жизнь он посвятил служе-
нию Родине: работал в органах про-
куратуры, воевал в Афганистане, не-
сколько лет руководил  Управлением 
ФСБ РФ по Чувашии, успел отличиться 
на должности первого заместителя на-
чальника Следственного Управления 
ФСБ России, будучи вице-президен-
том компании «Объединенная авиа-
строительная корпорация», обеспечи-
вал ее экономическую безопасность. 
Свою служебную карьеру он закончил 
в звании генерал-лейтенанта. Но ка-
кую бы должность Станислав Кирил-
лович ни занимал и как бы ни был 
занят, он не выпускал из рук кисть, ка-
рандаш и альбом для набросков. Его 
работы выставлялись на многих пре-
стижных выставках как в России, так и 
за рубежом и были отмечены самыми 
высокими наградами.

Хотя Станислав Воронов в настоя-
щее время проживает в Москве, родную 
Чувашию не забывает, постоянно приез-
жает на малую родину и устраивает вы-
ставки своих работ.

Нынешняя выставка является, можно 
сказать, творческим отчетом художника 
перед земляками, потому что открылась 
она в преддверии его 60-летия. Работы, 
выставленные в музее, дают ответы на 
вопросы: «Кто мы – чуваши? Откуда мы 
взялись?»

Тематическую направленность своих 
картин подчеркнул и сам автор, который 
во время презентации рассказал о сво-
ем творческом пути. Он с удовольствием 
шутил, спел чувашскую народную пес-
ню вместе с заслуженным работником 
культуры Чувашской Республики Юлией 
Юнисовой.

Присутствовавшие на презентации 
коллеги и друзья Станислава Воронова, 
официальные лица от души поздравля-
ли известного мастера кисти, желали 
ему новых творческих успехов, дарили 
цветы и подарки. Среди приглашенных 
были депутат Госсовета Чувашии Сер-
гей Семенов и помощник депутата Гос-
думы России Анатолия Аксакова Генна-
дий Зайцев, который от имени Анатолия 
Геннадьевича и его коллеги Олега Нико-
лаева вручил виновнику торжества бла-
годарственное письмо. 

10 августа в культурной жизни республики произошло 
знаменательное событие – в Чувашском государственном 

художественном музее состоялось открытие персональной 
выставки члена Творческого Союза художников России, Союза 

художников Подмосковья Станислава Воронова. В рамках ее 
проведения также прошла презентация нового альбома работ 

художника под названием «Дарю вам Солнце...»

По роду своей деятельности 
мне приходится общаться с 
разными людьми. В том числе 
и с теми, кто работает или 
работал в органах власти. И 
бывает, они говорят такое, 
что раскрывает истинную 
сущность представителей 
нынешней элиты. Разумеется, 
я не буду называть ни имен, ни 
должностей. Сами понимаете, 
эти люди, если я их назову хотя 
бы по имени и отчеству, будут 
все отрицать…

Вчера возмущенные та-
кими результатами аукцио-

нов жители Чувашии подготовили 
письма в адрес администрации 
президента России, Следственно-
го комитета, Счетной палаты и Ге-
неральной прокуратуры. Приведем 
выдержки из текста обращения:

«В настоящее время в Чуваш-
ской Республике, как и во многих 
регионах Российской Федерации, 
ведется работа по реализации при-
оритетного федерального проекта 
«Формирование комфортной го-
родской среды».

Программа только начала ра-
ботать, но уже выявлены серьез-
ные нарушения: манипуляции при 
проведении аукционов (закупка у 
единственного поставщика); иг-
норирование мнения жителей при 
принятии решений по благоустрой-
ству; завышение стоимости смет 
по работам; сокрытие проектной 
документации от местных жителей 
для ознакомления.

Региональными властями и 
органами местного самоуправле-
ния много говорилось об участии 
общественности в реализации 
проекта. Была проведена масса 
общественных слушаний, совеща-
ний, круглых столов, конкурсов, 
встреч, однако все предложения от 
жителей фактически были проиг-
норированы властями Чувашской 
Республики!

Фактически собственники не 
смогут воспользоваться элемен-
тами благоустройства (освещение, 
малые архитектурные формы и 
тому подобное), расположенными 
на большой территории. При этом 
граждане будут обязаны принять 
одинаковое участие в софинанси-
ровании и последующем содержа-
нии этих объектов. Большинство 
собственников МКД данная ситу-
ация не удовлетворяет, что стало 
приводить к их отказам от участия 
в программе.

От имени жителей Чувашской 
Республики мы просим вас органи-
зовать проверку действий местных 
властей на предмет законности и 
соблюдения требований по реали-
зации приоритетного федерально-
го проекта «Формирование ком-
фортной городской среды».

В опубликованном фондом «Пе-
тербургская политика» июльском 
рейтинге устойчивости регионов 
глава Чувашии Михаил Игнатьев 
оказался на последних строчках 
индекса активности губернаторов 
по продвижению образа будущего 
своего региона. В позитив ему за-
считали дополнительно организо-
ванные рейсы из Чебоксар в Сочи, 
Анапу, Симферополь и Анталию. 
Странно для республики, где с на-
чала года минимальный набор про-
дуктов подорожал на 11,5%.

Возможно, что конфликт с ми-
нистром строительства и ЖКХ 
Михаилом Менем существенно 
повысит рейтинг информацион-
ной активности главы республики. 
Поживем – увидим. Но на всякий 
случай пожелаем Игнатьеву удачи. 
Как говорится, чур меня.

Pravda.ru, 16 августа 2017

ИНВЕСТПРОВАЛ, 
или Как в Новочебоксарске 
набережную восстанавливали

Игнатьев – на последних 
строчках индекса 

активности губернаторов 
по продвижению образа 

будущего своего региона.
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